

**LA CRISE DE CUBA (1962) – PAGE 140-141**

Comment les deux blocs s'affrontent – ils à Cuba ?

**Je situe :**

1° Identifiez les acteurs et la date de la crise de Cuba.

**J'analyse un document :**

2° Pourquoi le président Kennedy affirme-t-il que le monde est au bord du gouffre à Cuba ?

3° D'après cette scène, quelle menace pèse alors sur le monde ?

4° Comment les deux blocs parviennent-ils à éviter l'affrontement ?

**Je pratique différents langages**

5° Recopiez et complétez le tableau ci-dessous :

De fortes tensions	Le refus de l'affrontement direct	Une volonté de détente

KENNEDY



La crise de Cuba



CASTRO



KHROUCHTCHEV



**SYNTHESE**

La crise de Cuba est un nouvel épisode de tension entre les deux blocs qui fait peser la menace d'une guerre nucléaire sur le monde. En effet, en octobre 1962, 3 ans après la prise de pouvoir de Castro à Cuba en 1959 et la mise en place d'un régime de type communiste, des avions espions américains repèrent des rampes de lancement de missiles sur l'île, à 150 km des côtes de Floride. Une flotte soviétique est en route pour les approvisionner. Le président Kennedy organise alors un blocus de l'île et réclame une réunion d'urgence du conseil de sécurité de l'ONU. Face à la détermination américaine, le dirigeant soviétique Khrouchtchev accepte de démanteler les rampes de lancement contre la promesse américaine de ne pas envahir Cuba.